

今月の葛飾組織現勢

2009年6月1日現在	5799人
加 入	95人
転 入	4人
脱 退	48人
転 出	2人
2009年7月1日現在	5778人



東京土建一般労働組合

葛 飾 支 部

〒124-0012 葛飾区立石8-34-4  
 電 話 (5698) 1261  
 F A X (5698) 1262  
 発行人 細 貝 文 洋



石田 隆夫さん

評判が呼んだ新築相談

二葉分会の石田さんに聞く

雨で来場者が心配された住宅デー。6月21日(日)に開催されました。参加者は、分会の頑張り、昨年並みにはなったものの、来場者は、雨の影響から、昨年を大きく下回るものになってしまいました。相談件数も支部全体で

29件と昨年と比べると8割程度です。

二葉 5件の相談

そんな状況ではありましたが、二葉分会は、今回相談が支部トップの5件。その中で建替えの新築の相談がありました。

トントン拍子に新築仕事ぶりが評判に

請け負うのは、同分会の石

田睦夫さん(大工)。東堀切に住む以前リフォームしたお得意さんから発展した話です。お得意さんが石田さんにリフォームしてもらった話をしたのが、隣の家の早川さん。その丁寧な仕事ぶりから、今回の住宅デーでの相談になりました。

最初は、吹付け・洗濯場の屋根の取り付けの話だったのが、トントン拍子に建替え新築の話に発展。8月末頃着工し、年内には完成する予定です。

社会保障を守れ! 消費税増税は許さない

区内駅頭で宣伝・支部で学習会

葛飾社保協・春闘共闘との合同行動

12駅に125人が参加

6月10日(水)葛飾区内の各駅頭で葛飾社保協と春闘共闘との合同行動で「暮らしと憲法を守る全駅頭宣伝行動」を行いました。区内12駅、全体で125人(うち葛飾支部が82人)が参加しました。駅を利用する地元住民の人々に、消費税増税の反対・



新小岩駅頭でティッシュを配る上村さん(新小岩)



四つ木駅頭で 藤井さん(本田)

後期高齢者医療制度の反対・最低賃金の引き上げの訴えをしました。消費税は「社会保障・福祉のため」として導入され、その後財源が足りないとし、増税を主張してきました。しかし、医療費の自己負担は増え、年金は縮小、後期高齢者

支部では学習会

「消費税増税で社会保障財源?とんでもない!」と題し6月5日、社保協主催の学習会が支部会館でありました。「後退する社会保障」と題して公文会長が、大企業の一方向的な派遣切り、解雇が進め



学習会 支部会館にて

建設国保を守る取り組み

ハガキを書いて!

7月厚生労働省宛での予算要求ハガキを出そう! 7月10日の都庁・日比谷の「予算要求・生活危機突破全国決起集会」や地元国会議員賛同署名の取組みなど、2010年度国保予算



今年もハガキお願いします

獲得に向けた運動が始まります。ハガキ要請行動では、組合員1シート4枚を分会の人数分集めます。この運動は全建総連の全国の仲間が取組みます。土建国保料に直接影響し、国、東京都に仲間の切実な声を届けるものです。7月~8月厚生労働省。9月~10月東京都。11月~12月財務省。へのハガキ要請の取り組みとなります。

今こそ社会保障の充実

参加者からは怒りの声

られ国民の中に格差と貧困が一層広がっている現実を説明されました。また土建も参加した先日の亀有駅前での「なんでも相談会」には50人もの人が訪れ切実な相談がもたらされました。今、くらしがどれほど厳しいかをあらためて示すことになり、今こそ社会保障の充実が求められているのではないのでしょうか。とお話されました。

また、「社会保障制度と消費税」では齊藤学氏が、トヨタ自動車の輸出戻し税で03年度が1700億円の還付があるという説明をされました。参加者からは怒りの声が出され「消費税の財源は生活が苦しくなっている国民ではなく、巨額の利益をあげている大企業・大資本家が納めるべき」という意見が出されました。参加者は46名(土建26人)。

第32回住宅デー 雨でも1578人の来場者

6月21日(日)朝から雨が降り続き開催を危ぶまれましたが、第32回住宅デーは開催されました。当然、雨天のため来場者は予想を下回り、準備を重ねてきた各分会の頭を悩ませる一日になってしまいました。

住宅相談は、二葉分会の5件を筆頭に29件の相談がありました。その中で、建替え新

築の相談は二葉で1件。来場者は、1578人。参加者は、721人。今回は、各分会の参加された教宣部員からの記事を掲載しましたので、各分会の皆さん顔を思い浮かべながら、記事を楽しんでください。

住宅デー特集

2・3面

寅さん

住宅デーも雨の中の開催でしたが、無事終了することが出来ました。各分会につきま

しては、「雨対策」で苦労をしたことと思います。雨の中の開催でしたが、「職人の集まり」との自覚で成功をしたこととも思います。7月に行われる「土建まつり」は雨と言ふよりも「暑い」というイメージが強いですが、今年の青戸平和公園で行われる「土建まつり」は青戸平和公園を全面使用しての開催となります。従来は「盆踊り」等とぶつかつて、半面の使用でしたが、今回は全面の使用で、分会等のテナントの他に、「フリーマーケット」の場所も確保してあります。この「フリーマーケット」は組合員さんが出店とかいうものではなく、組合員さんの知人で「フリーマーケット」をしている方がいらしたから大丈夫です。是非この機会に申し込みを進めてください。そう「土建まつり」だから、組合員さんの出店だけというのではありません。通常、「フリーマーケット」に参加すると、「出店費」とかいうものがあつたりしますが、「土建まつり」ではありませんが、出店内容について、俗にいう「てきや」とかの出店については拒否される場合があります。知人との親交のためには是非知り合いがいらつしやる組合員さんは参加を促して下さい。組合員・家族・知人・友人皆で参加し、「土建まつり」を盛り上げていきましょう。

### 第1フロック

#### 雨の住宅デー

##### 新小岩分会

【新小岩・教宣部・西園澄義】新小岩分会は地区センター玄関前の会場でした。朝から大雨。今日のはじめかなと思いつつ、近藤さんの下小屋に立つて見ると、分会長磯さん達数人がカッパを着てテントの積み込みをしていました。男性は9時半に地区センター玄関前に集合すると直ぐにテント張り。雨の中の作業は大変。一方テーブルと椅子出しは、数人で今回は地区センターの係りの人のはからいがあり、お借りする事が出来ました。又テーブルデッキまで貸して頂き本当にラッキー。雨でかき水は中止、住宅相談と包丁研ぎ、それに花の小鉢の販売。今回は80鉢を準備。販売は女性が一番。2時間たらずで完了しました。また、女性数人で弁当やお茶の買い出し、それに今までの分会の小道具の整理をして頂きすっかり整頓されました。ご苦労さま。



ワジを楽しむ親子 新小岩

### 西新小岩分会



お揃いのエプロンで対応 西新小岩

#### 元組合員も参加

##### 東新小岩分会

【東新小岩・教宣部・佐々木経昌】第32回住宅デーは、6月21日に開催されました。梅雨時とあつて、本降りの中の住宅デーとなりました。わが分会は、千代の湯前・須磨公園・上小松天神社の3会場で包丁研ぎ、まな板削り



親切に接客 東新小岩

### 催し半分には…

#### 奥戸分会



雨でも多くの来場者が 奥戸

【奥戸・教宣部 星谷聡】十四張り準備したテントだけ、あの雨では急遽町会の大きなテント二張りにブルーシートを屋根に変更、でもワンタッチテント五張りは設置、包丁研ぎ、まな板削り、焼きそば、お好み焼き、カキ氷、おもちや餅つきと予定の半分位に催しは縮小。さすがにお客さんの足もまばら、「焼きそばとか無料であげちゃえ」と深澤さんのいつにない発言に阿久津分会長も「やけになつてよ！」大笑い。大雨の中来場くださったご近所さん、仲間みんなに感謝、片づけも大変だ。

#### 雨が残念…

##### お花茶屋分会



フラダンスに雨は関係なし お花茶屋

【お花茶屋・教宣部・笹原恵子】今回初めての試みとして、より多くの組合員に来てもらいたいとの思いを込めて、50円券を配布しました。44枚利用されました。そして、昨年に引き続き、フラ。前回は違うグループの方で、雨の中6名の方が踊ってくれました。ワークショップは小雨程度なら対応できたのですが、あれ程の雨だと場所が確保できず、中止にしました。

### 第6フロック

#### 東水元分会



室内だから作業がスムーズ 東水元

#### 北水元分会



せっかくの会場は水びたし… 北水元

#### 飯塚分会



雨でも来場者を迎える準備はOK 飯塚

### 雨でも盛大に

#### 幸田分会

【幸田・教宣部 伊藤兼夫】前日の雨にも関わらず盛大に行われた。幸田分会の会場は、区立西水元宮田公園一箇所でおこなわれました。当日は、朝早くから男性組合員を中心にテントや机など七つ道具の準備が始まった。小雨どころか本降りの中、女性組合員なども集合し、食材の下ごしらえに取り掛かった。

### 金町分会



来場者をお待ちして 金町

### 和気あひあいと

#### 新宿分会



オモチャ好評でした 新宿

#### 東金町分会



テントで包丁研ぎ 東金町

# 第32回住宅デー開催

## 雨の中、各分会工夫をこらして

### 第2フロック

#### 住宅相談が3件

##### 本田分会



4年連続で達成の本田分会 木根川公園

#### 群会議みたい…

##### 主婦の会・教宣部・大山艶子

【主婦の会・教宣部・大山艶子】前日は蒸し暑いほどの暑さで、やはり当日は予報どおり朝から雨。心配どおり客足はなく、場所を変えハリキッテ準備していたのに残念です。テントからしたり落ちる雫を眺めながら仕事の話、くらしの愚痴に世相に政治への3枚程でした。

### 朝から雨対策

#### 堀切分会

【堀切・教宣部 細貝文洋】昔の著名人が「雨にもまけず、風にもまけず」とか言う言葉を残していますが、「雨」に負けてしまいました。

朝からの大雨の中、分会センターに朝8時に集まり、準備にかかり、朝からの雨状況もあり、「雨対策」で開始前の時間帯雨対策で奮闘をして来場者を守っていましたが、「木工工作」をやる子供たちは皆無で、今回分会の役員31名の体制でしたが、参加者の数は30名で内子供10名でした。結果としては、包丁研ぎ20件、住宅相談1件と手摺り取り付け2件の結果はできました。

### 楽しく取り組む

#### 亀有分会



スーパーの一面を借りて 西亀有①

【亀有教宣部・三田崇一】住宅デー当日は一日雨降りで残念でした。朝9時頃より、お手伝い頂ける組合員のみさん15人が、簡井工務店作業場に集合して、小川分会長、簡井分会書記長の挨拶ののち会場の設置、幟旗、看板取り付けをし、参加のみなさん、和氣あいあい、楽しく、包丁研ぎ、まな板削り等、住宅デーを安全、無事故で行いました。3時頃分会長挨拶で終了しました。包丁研ぎ40本、まな板削り4枚、残念ですが、住宅相談、手すり取り付け、火災報知機の問い合わせ等はありません。



雨でもしっかり対応 堀切

### 事前の準備が…

#### 二葉分会

【二葉教宣部 私市幸子】6月21日(日)実行委員長の石田副分会長、同中沢氏のもと分会24名の参加で早朝より南綾瀬中央公園にて雨の中テント張りより始まりました。雨脚がひどくなり、子供たちの姿は全く皆さんで手分けして配ったわたアメ、かき氷は、健康相談で来ていただいた先生方とお客様全員に。なお、住宅相談では、新築が1件、台所の改築、屋根の張替、手すりの取り付け等が寄せられました。今年は、包丁研ぎが75丁、まな板削りは



いつもの簡井工務店でお客さん待ってます 亀有

### 第4フロック

#### 住宅デーに想う

##### 高砂分会



どろどろ楽しく完成 高砂

【高砂・教宣部・小林穂一】5時30分反省会。参加組合員の高齢化をいかに解消するか、若者をどうすれば誘いこめるかを話し合うも妙案なし。

#### 雨の中の苦労なま

##### 青戸分会



雨でも工作教室しました 立石



準備はぬかりなく！雨さえ… 青戸

#### 西亀有第2分会



笑顔で接客自信あり 細田

#### えっ！また雨！

##### 柴又分会



迎える準備はOK!あとは… 柴又

【柴又・教宣部・市瀬隆一】6月21日(日)柴又八幡神社・鎌倉公園の2会場第32回住宅デーが行われました。当日は朝から天気が悪く時折激しく振る雨の中、経営もカッパを着て行なつたので汗なか雨のか分らないほど中まで濡れてしまいました。「この天気では、お客さないよね。」組合参加者の一言。参加者みんなそう思ったでしょう。

【幸田・教宣部 伊藤兼夫】前日の雨にも関わらず盛大に行われた。幸田分会の会場は、区立西水元宮田公園一箇所でおこなわれました。当日は、朝早くから男性組合員を中心にテントや机など七つ道具の準備が始まった。小雨どころか本降りの中、女性組合員なども集合し、食材の下ごしらえに取り掛かった。

どけん共済会がおすすめする  
**建設従事者のためのがん保険**  
がん保険は3歳~80歳迄の方にご加入いただけます。

Affac  
21世紀がん保険  
どけん共済会 オリジナルプラン  
30歳の場合の  
がん保険は月々  
**1,469円**  
[男性・女性(共通)]

どけん共済会  
1148-0074 東京東区東船場1-16-16  
Tel.03-5332-3975 Fax.03-5332-3976  
(株)トータル保険サービス  
1105-0012 東京都品川区大目1-13-13  
TEL 0120-35-5195  
0120-30-7160

花に負けない笑顔で接客します 幸田

導員の手を借りながらも大きな明日を組み立てていた。そして金魚の側ではボンボン船が泳いでいた。

住宅相談では、カーペット張替の見積依頼一件、手摺りの取り付け依頼一件の相談が寄せられ、三件共現地調査までは対応済み。包丁研ぎは昨年より少なめでしたが、七十丁を超える依頼があった。

東金町分会

金町分会

# 第17回かつしか土建まつり イベント企画盛りだくさん 今年は7月26日に開催

第32回住宅デーの次は土建まつりです。7月26日の日曜日、青戸平和公園にご家族、ご近所をさそってきてください。今年17年目となる第17回かつしか土建まつりは、葛飾支部結成60周年とあわせてさまざまなイベントを企画しています。全分会と青年部・主婦の会・建長会での売店や、フリーマーケット。中央舞台でのイベント。工作教室、さらには、新しい試みとして、ミニSL、フワフワ、起震車の設置やスタンプリナー。区民と楽しく交流する場として今年もグレイドアップして開催します。

また、葛飾区、同教育委員会の後援をうけた催しです。新しく加入された皆さんもふくめ、仲間と家族と区民の交流の場としてぜひ成功させましょう。



昨年の土建まつり ステージに魅入る観客

## 消費税増税反対 税対部も学習会

### 支部会館で 講師に本部の奈良さん

6月26日(金)夜7時半より 良本部税金対策担当書記を講師に19分会47名の参加で組合会館3階大会議室にて奈良



講師の奈良中執 消費税学習会・支部会館

「消費税増税反対学習会」を開催しました。消費税は社会保障の充実のためと導入されて20年が経ちますが、社会保障は切り捨てられ、税金の負担は私たちに押し付け、暮らしてはもう限界の中、政府はさらに税率を上げようとたくらんでいます。

消費税を増税しなくても財源はたくさんある

### 毎月24日は行動

### 訴えに手ごたえ

世論の多数が税率引き上げを反対している消費税を、草の根運動で世論を動かし政治の流れを変える取り組みとして、毎月24日街頭宣伝を行っています。

6月は高砂駅で駅前宣伝を行い、葛飾支部からは12人が



ティッシュを配る篠田さん(北水元)

7月は新小岩駅で行います。

参加しました。訴えに賛同をし、署名をし、ティッシュを早く受け取る方など、訴えが届いたことが実感できる行動でした。

## 09年4月1日に法改正 石綿特別教育の補講を開催



世田谷支部組合員の渡邊正榮さんが講師です

6月11日(木)19時半より、かつしかシンフォニーホール・アイリスホールにて石綿作業特別教育「補講」が行われ、46名が受講しました。09年4月1日に石綿障害予防規制が改正され、保護具の教育時間を30分追加した講習の未修了者の現場での作業

を認めないとしました。募集から講習まで2週間程と短いご案内期間でしたが、講師の世田谷支部組合員の渡邊正榮さんに熱のこもった講習を行って頂きました。第2回目は現時点では未定ですが、開催予定が出ましたら、改めてご案内いたします。

## 第3ブロック会議 仲間40人で 田中・中田両書記を送る会開催



菖蒲をバックにみんなで記念撮影 堀切菖蒲園

6月13日(土)菖蒲の花開く絶景の中、田中・中田両書記の送る会を第三ブロックの仲間40人で堀切菖蒲園内の静亭にて開催しました。両書記の組合活動のエピソードや、昔話に会場内も花が

咲き、笑いの絶えない会議となり、最後は、各分会より感謝の言葉と、これからの新しい門出を全員で応援エールを送り、朗らかなひとときを過ごしました。

## 文京へ異動の中田書記 葛飾の皆さんに感謝

6月25日付けで文京支部に異動になった中田書記。2年目までは第2ブロック全般を、3年目から第1ブロックを。そして、その中



中田淳書記

「10年間ありがとうございました。皆さんに学んだことを文京でも生かしていきたいと思えます。また、葛飾支部に帰ってくるのがあったら、もっと大きくなって帰ってきます。」

### 後継者対策主催 「バーベキュー & ゲーム大会」

○日時：8月9日(日)10時30分  
○場所：都立水元公園バーベキュー広場  
○参加費：大人2千円・子供無料  
○募集：50人  
○締切：7月21日(火)  
参加お待ちしております。支部まで連絡ください。